

Protokoll vom 12. Juli 2005

**Kleine Anfrage 25/2005  
betreffend Telekommunikation Kostenoptimierung**

In einer Kleinen Anfrage vom 3. Juli 2005 stellt Kantonsrat Edgar Zehnder verschiedene Fragen im Zusammenhang mit der Kostenoptimierung im Telekommunikationsbereich.

Der Regierungsrat

a n t w o r t e t :

1. Der Kanton Schaffhausen hat im Zuge der Liberalisierung im Telekommunikationsbereich selbstverständlich darauf geachtet, verbesserte Vertragsabschlussmöglichkeiten nutzen zu können. Von Beginn weg hat er - zusammen mit der Stadt Schaffhausen - direkte Preisverhandlungen geführt, wodurch namhafte Preisabschläge realisiert werden konnten. Im Namen von Bund, Kantonen und Gemeinden hat diese Aufgabe mit der Zeit die Schweizerische Informatikkonferenz (SIK) übernommen und dabei mit allen Telekommunikationsanbietern Verhandlungen geführt. Gestützt darauf wurde eine Vereinbarung mit der Swisscom mit entsprechender Rabattierung abgeschlossen. Die von der SIK ausgehandelten Konditionen wurden in den Jahren 2000/2001 durch ein unabhängiges Engineeringbüro überprüft. Dabei wurde festgestellt, dass die vereinbarten Tarife äusserst günstig sind und die gewählte Lösung gleichzeitig die bestmögliche Sicherheit bietet. Die SIK ist auch dafür besorgt, dass die Tarife stets den neuen Marktentwicklungen angepasst werden.
2. Seit der Marktöffnung konnten günstigere Verträge abgeschlossen werden. Die Einsparungen gegenüber der Zeit vor der Liberalisierung sind beträchtlich. Aktuell liegen die Rabatte gegenüber den ordentlichen Tarifen bei rund einem Drittel.
3. Kanton und Stadt Schaffhausen arbeiten bereits seit 1992 im Telekommunikationsbereich eng zusammen, indem damals bereits eine gemeinsame Anlage in Betrieb genommen wurde. Auf den 1. Oktober 1997 wurde zudem die Bedienung der Telefonzentralen von Kanton und Stadt - mit entsprechender Pensenreduktion - zusammengelegt. Seither werden die Synergien zwischen Kanton und Stadt Schaffhausen in diesem Bereich optimal ausgeschöpft. Mit der Swisscom wurde ein einziger Vertrag für Kanton und Stadt ausgehandelt. Die Umsätze von Kanton und Stadt wurden damit in ihrem Total für die Höhe der Rabatte berücksichtigt.

Schaffhausen, 12. Juli 2005

DER STAATSSCHREIBER:

Dr. Reto Dubach